

## Berichtsvorlage

Nr. 2013/FB II/1271

### **Betreuungsplätze für Kinder unter drei Jahren Auslastung der Kinderkrippen sowie der Tagespflegepersonen und Übersicht über die mögliche Entwicklung im folgenden Krippenjahr**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Datum</b>	<b>Zuständigkeit</b>
Kinder- und Jugendausschuss	09.04.2013	Kenntnisnahme

**Federführung:** Fachbereich Bildung, Bürgerservice & Soziales

**Beteiligungen:** Stabstelle

**Verfasser/in:** Frau Kerstin Borm  
Herr Jens Schöbel 04405/916 119

### **Sachdarstellung: Gesetzliche Vorgaben zum 01.08.2013**

Zum 01.08.2013 haben alle Kinder, die das erste Lebensjahr vollendet haben, einen Anspruch auf einen Betreuungsplatz in einer Kindertageseinrichtung **oder** in einer Tagespflegestelle.

Um diesen Anspruch sicherstellen zu können, hat der Bund für alle Kommunen als Zielmarke die Schaffung von Betreuungsplätzen für 35 % der Kinder unter drei Jahren ausgegeben. Dieses Ziel erfüllt die Gemeinde Edewecht bereits jetzt.

### **Auslastung der vorhandenen Plätze**

Sowohl in den Krippen Edewecht und Friedrichsfehn als auch in der altersübergreifenden Gruppe des Kindergartens Portsloge sind alle vorhandenen Plätze belegt.

Die Krippeneinrichtungen verfügen jeweils über eine Vormittags- und eine Ganztagsgruppe. Hier hat sich gezeigt, dass die Nachfrage nach Ganztagsplätzen gering ist. In Edewecht besuchen zurzeit sieben und in Friedrichsfehn lediglich drei Kinder die Krippe ganztags. Die freien Plätze wurden an Vormittagskinder vergeben.

Für eine Krippenbetreuung am Nachmittag ist bisher keine Nachfrage zu verzeichnen, sodass entsprechende Plätze nicht vorgehalten werden.

Im Kindertagespflegebereich sind zurzeit im gesamten Gemeindegebiet ca. 90 Plätze vorhanden. Hier wird die Betreuung sowohl im Vormittags-, Nachmittags- als auch im Ganztagsbereich gewährleistet.

Auch hier kann festgestellt werden, dass die Nachfrage gut ist. Freie Plätze sind jedoch vorhanden.

**Ausblick**

Alle Krippenplätze in Edewecht und Friedrichsfehn werden zum 01.08.2013 voraussichtlich vergeben sein. In Edewecht sind zurzeit zum neuen Krippenjahr noch drei freie Plätze vorhanden.

Durch die Gewinnung neuer Tagespflegepersonen werden kurzfristig ca. 35 neue Betreuungsplätze geschaffen, sodass hier zukünftig ca. 125 Plätze zur Verfügung stehen werden.

Eine besonders hohe Nachfrage nach Betreuungsplätzen ist in der Ortschaft Friedrichsfehn zu verzeichnen.

Im Krippenbereich bleibt festzustellen, dass nicht immer dem konkreten Elternwunsch entsprochen werden konnte. Hier war es z.B. nicht immer möglich, zum gewünschten Aufnahmetermin einen Platz anbieten zu können. Das Angebot eines alternativen Aufnahmetermins wurde überwiegend angenommen.

Festzuhalten bleibt, dass allen Eltern ein geeignetes und wohnortsnahes Betreuungsangebot unterbreitet werden konnte.

Abschließend kann berichtet werden, dass in der Gemeinde Edewecht zum 01.08.2013 ca. 190 Betreuungsplätze für Kinder unter drei Jahren zur Verfügung stehen werden.

Da somit mehr als 50 % der Kinder dieser Altersgruppe ein Betreuungsplatz angeboten werden kann, ist die vom Bund gewünschte Betreuungsquote von 35 % in der Gemeinde Edewecht deutlich erfüllt.

**Anlagen:**

Übersicht